

Faculté ► L'UVHC officialise ses liens avec l'union de la métallurgie

# Un partenariat dur comme fer

►L'Université de Valenciennes a vendredi officialisé ses liens avec l'Union des Industries et des métiers de la métallurgie valenciennois (UIMM).

Leurs présidents respectifs, Marie-Pierre Mairesse et Serge Merlier, ont signé une convention de partenariat qui inscrit sur le papier des relations de longue date.

Dès l'ouverture de l'Université et plus particulièrement depuis les années 90, les étudiants ont bénéficié de formations en alternance chez les industriels membres de l'Union des métallurgistes. En 1992 une formation par alternance d'ingénieurs généralistes ouvre ses portes aux étudiants : l'Institut technique d'Ingénieurs (l'ISIV, une branche de l'ENSIAME) égraine aujourd'hui ses stagiaires dans les grandes et petites entreprises du coin.

Mais la formation en alternance et les stages ne sont pas les seuls avantages à un rapprochement de l'Universi-



Marie-Pierre Mairesse et Serge Merlier, respectivement présidente de l'Université de Valenciennes et du Hainaut Cambrais et président de l'Union des Industries et des Métiers de la métallurgie.

té et du monde de l'industrie. Le partenariat est aussi un vecteur de transfert technologique.

## Des stagiaires et des profs en mission

"Nos étudiants mettent rapi-

dement un pied dans le monde du travail. Et ils apportent leur savoir-faire et leurs compétences aux grandes entreprises comme aux PME/PMI," souligne Marie-Pierre Mairesse. Des petites et moyennes entreprises qui n'ont souvent pas les moyens

d'embaucher un ingénieur. À ce sujet, l'UIMM et l'Université entendent d'ailleurs développer une nouvelle formule de stage baptisée "partenariat tutoré" : pendant quelques semaines, un étudiant de l'école d'ingénieur (ENSIAME) aide une petite entreprise à développer un projet concret, et un prof tuteur l'accompagne. Ces courtes missions permettront en outre de plonger les professeurs dans les entreprises et d'y puiser des axes de recherche et de développement.

La convention de partenariat devrait prochainement donner naissance à une bourse de stage : les étudiants y seront classés par profil et selon le type de stage qu'ils recherchent dans le cadre de leur formation en alternance. Les entreprises et industries de la métallurgie pourront elles aussi faire part de leur attente sur ce marché aux stagiaires.

A.P.